

Rosa, cette servante, lui parut aller mieux, et lui exprima le désir d'avoir une bouteille d'un certain vin. Mme Hosmer lui promit gracieusement de satisfaire sa demande. La nuit suivante, cette dame reposa fort bien ; mais, de grand matin, elle se réveille soudain, tout effrayée, croyant qu'une personne est entrée dans sa chambre, soigneusement fermée à clé. " Qui est là ? " s'écrie-t-elle. Pas de réponse, pas d'autre bruit que le battement de l'horloge qui sonna cinq heures. Au même instant, Rosa lui apparut souriante, debout au pied de son lit, et lui dit en italien : " Maintenant je suis contente, je suis heureuse ! " Et elle disparut.

Mme Hosmer n'était plus troublée : rien n'était effrayant dans cette vision ; mais elle fut intimement persuadée que Rosa était passée à une autre vie. Elle fit part de l'incident à l'anglaise son amie, et le jour venu, elle se hâta d'envoyer un exprès à la demeure de Rosa pour s'informer de son état. Bientôt, le messager revint lui dire que la jeune fille était morte à cinq heures du matin ; donc, au moment où la vision s'était montrée.

Le récit abrégé, traduit de l'anglais, ne dit pas si Mme Hosmer était catholique ; la jeune Rosa devait l'être, car elle était née près de Rome. C'était une bonne fille qui avait su gagner l'affection de sa maîtresse, et nous serions portés à croire, dit l'écrivain de la *Civiltà cattolica*, que cette âme, parvenue à une vie meilleure, venait remercier sa bienfaitrice, et l'inviter doucement à la suivre dans la voie qui l'avait conduite au bonheur.

Une conclusion semblable se dégage plus clairement d'un fait arrivé en Belgique, et rapporté par la *Civiltà* (19 août 1899).

Un enfant se trouvait malade à Gand, lorsque sa mère mourut subitement à Bruxelles. Au moment où elle expirait, elle apparut à son fils, le visage respirant le bonheur, et l'invita à venir la rejoindre au ciel. Le gardien de l'enfant, " celui-là même qui nous a raconté le fait, " dit l'écrivain de la *Civiltà*, voyant le petit malade converser avec un personnage invisible, crut qu'il était en délire, et tint peu compte de ce qu'il rapporta ; mais, peu de temps après, un télégramme annonçait la mort imprévue de cette dame, arrivée au moment où elle adressait la parole à son fils. Celui-ci ne tarda pas à mourir lui-même, comme un prédestiné, et parut ainsi répondre à l'invitation de sa pieuse mère. — A nos yeux, dirons-nous avec la *Civiltà*, ce cas de télépathie n'a pas besoin de commentaire.